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La Asamblea Espiritual Nacional de los Estados Unidos se complace en compartir la 

trascripción de la Charla dictada por la Dra. Penny Walker, Consejera y miembro del Centro 
Internacional de Enseñanza, en Houston, Texas, el 12 de febrero de 2002. 

Recomendamos leer y releer esta charla. La misma nos da una clara visión del Plan de 
Cinco Años y la importancia vital que tiene el Proceso de Institutos para la Entrada en Tropas y 
para un crecimiento sostenido de la Fe. 

 
     ... Particularmente quiero agradecer a la Asamblea Espiritual de Houston por 

hacer los arreglos para esta reunión esta noche y por este bello escenario. También 
agradecerles porque anoche el Dr. Andrews y yo pudimos tener una excelente 
consulta con la Asamblea Local y discutir muchos temas del Plan de Cinco Años. 
La encontramos muy estimulante y estoy segura que no tengo que decirles que es 
una Asamblea muy trabajadora, muy abierta y lista para ir hacia adelante con todos 
los elementos del Plan de Cinco Años. 

Como dijo el Dr. Andrews acabo de llegar de Panamá donde tuvimos una 
conferencia con todos los Miembros del Cuerpo Auxiliar de América Central, el 
Caribe y los países del Norte de América del Sur. Cuando muchos de ellos 
supieron que venía para Texas, me decían, por favor dele nuestros saludos a los 
amigos de América del Norte. Así que les traigo los saludos cariñosos de una gran 
conferencia de Miembros del Cuerpo Auxiliar. 

De las 16 conferencias que tenemos a nivel mundial, en las que estamos 
participando, realmente en un período de tres meses, siete de ellas serán en el área 
de los Templos - Las Casas de Adoración - están siendo realizadas en esas 
ciudades. Sentimos que era importante tratar de hacerlo así por sentimiento 
espiritual especial y el poder dinámico que emanaría de los Templos, y esas han 
sido conferencias maravillosas. Pude asistir a la celebrada en New Delhi, India, y 
por supuesto, tuve la oportunidad de visitar el Templo. Los amigos de la India 
estaban muy interesados en saber si iban a tener la conferencia más grande, porque 
cada vez que uno va a la India para cualquier actividad, quieren asegurarse de que 
son los más grandes, ustedes saben, la comunidad más grande, el templo más 
grande, la conferencia más grande. Así que les dije que tenían competencia en 
Panamá, pero tal vez los Indios otra vez fueron los más grandes. 



Una de las cosas también fue que el Dr. Andrews sugirió que podía visitar esta 
ciudad - tengo tiempo entre la conferencia en Panamá y la conferencia a celebrarse 
en Wilmette... A pesar de que vengo a los Estados Unidos con frecuencia para 
visitar a la familia, no he vivido aquí por muchos años, así que es muy bueno 
mantenerse en contacto. Él mencionó a Houston porque entiendo que es la 
comunidad bahá’í más grande de la región sur y que tiene cantidad de programas 
interesantes. Aproveché la oportunidad porque también tengo familiares en esta 
área. Creo que mejor les digo que ellos son Tammy y George Goff, en caso de que 
se les ocurra decirle a alguien en la comunidad; "Caramba, que charla más 
aburrida," así que mejor les digo quienes son mis primos, para que no se lo digan a 
la persona equivocada. 

De hecho, esta es la primera conferencia en algún tiempo, la primera reunión en 
la que hablo que no tengo traductores, intérpretes. Tanto en la India como en 
Panamá teníamos traducción simultánea. En la India la conferencia fue 
básicamente en inglés, pero también teníamos traducción al Hindi y Tamil, y en 
Panamá teníamos traducción al español y al francés. Pero como viajamos bastante, 
como mencionó el Dr. Andrews, frecuentemente tenemos traductores. De hecho, 
generalmente no tenemos estos sistemas sofisticados que tenemos en estas 
conferencias. Usualmente tenemos un traductor a nuestro lado. Esto muchas veces 
puede ser una experiencia interesante. Una vez estaba en la India y tenía un 
traductor, yo decía algo y luego él traducía y me parecía que se extendía más de la 
cuenta y luego se escuchaba un estruendo de risas y pensé, 'eso es interesante'. 
Después le pregunté acerca de esto y me dijo, "Bueno, solamente agregué algunas 
de sus historias." 

La otra parte de esto es que tenemos una amiga bahá’í, una maestra viajera que 
nos visitaba en Katmandú y ella justamente venía de Asia del este donde tenía un 
traductor y había tenido una experiencia interesante. Él estaba a su lado y ella es de 
las personas que le gusta decir historias diferentes y chistes. Ella decía una historia, 
pero sentía que no estaba teniendo ninguna respuesta. Así que trató de nuevo y él 
traducía, pero nada. Así que le susurró - "parece que no estoy obteniendo ninguna 
respuesta." De todas maneras, decidió contar otra anécdota y luego comenzar con 
el tema de su charla. Dijo su historia y el traductor dijo algunas palabras y de 
pronto el público estalló en risas. Se sintió complacida y siguió con su charla. Al 
final ella le dijo - "Sabes, parece que tuvimos alguna respuesta. ¿Fue algo que 
dijiste? Qué dijiste? La miró tímidamente y dijo - "Les dije que creía que habías 
dicho un chiste y que por favor se rieran." 

Así que estas son algunas de las experiencias que hemos tenido con traductores. 
Presumo que aquí en Texas es el mismo idioma, verdad? Es decir, nos estamos 
entendiendo en inglés. Espero que sí. 



El Centro Internacional de Enseñanza tiene el privilegio de reunirse con la Casa 
Universal de Justicia de manera oficial. En otras palabras, con una agenda, 
reuniones de un día entero tres veces al año. Luego tenemos otras reuniones 
durante el año o pequeñas reuniones de grupos. Pudimos tener una reunión antes 
de que hiciéramos los planes para las agendas y el programa para estas 
conferencias del Cuerpo Auxiliar alrededor del mundo, y discutimos con la Casa 
de Justicia algunos de nuestros pensamientos, porque queríamos obtener la opinión 
de los miembros. Una cosa que nos fue sugerida, que de hecho ha sido algo que 
hemos estado mencionando en todas en estas conferencias, es que la Casa 
Universal de Justicia quiere que hablemos un poco acerca de la situación mundial. 
En vista de esto -- básicamente en vista del hecho de que los amigos entiendan, por 
supuesto, que nuestros Escritos nos han preparado para los conflictos y 
sufrimientos y las convulsiones que la humanidad tiene que soportar. Y que 
dondequiera que fuéramos, tranquilizar a los amigos y recordarles lo que Shoghi 
Effendi dijo sería el efecto de estas crisis en nuestras vidas y en nuestro trabajo - es 
decir, que estas deberían intensificar en nosotros nuestro trabajo de enseñanza, 
dedicar todas nuestras energías más que nunca al trabajo de la Causa. Esto fue algo 
que la Casa de Justicia quiso que nosotros lo compartiéramos en las conferencias 
alrededor del mundo y quise compartirlo con ustedes. 

Ustedes saben que todas las semanas vamos a los Santuarios Sagrados. Una 
semana vamos al Santuario del Báb y de 'Abdu'l-Bahá; la semana siguiente vamos 
al Santuario de Bahá'u'lláh en Bahjí. Y oramos por los amigos, los amigos bahá’ís 
alrededor del mundo, por el éxito de su trabajo y el Plan de Cinco Años. 
Frecuentemente oramos por actividades especiales y programas que se están 
realizando en países diferentes. Oramos por muchos amigos que nos envían sus 
nombres para solución de sus problemas, por guía, por bendiciones. Oramos por la 
salud de mucha gente y leemos todos esos nombres en voz alta en el Santuario 
cuando estamos frente al Umbral. Y quiero que sepan que ustedes siempre están en 
nuestros corazones y en nuestras oraciones, y que todo lo que ustedes están 
haciendo es muy apreciado por la Casa Universal de Justicia. Cuando viajamos, 
nos piden traerles su amor y saludos. 

Ahora, una cosa - estoy segura de que todos están familiarizados con todos los 
escritos de Ciudadela de Fe (Citadel of Faith) y otros escritos donde Shoghi 
Effendi describió cómo se desarrollarían las cosas; pero él escribió algo que es 
muy interesante. Él describió lo que haría que la Fe creciera más rápido, que 
mucha gente vendría más rápidamente debido a dos factores. Uno de estos era la 
desintegración de la sociedad, y el sufrimiento que traería en su conmoción. 
Escribió que esto en realidad prepararía los corazones para recibir la Revelación de 
Bahá'u'lláh. La otra cosa que ustedes deben recordar que dijo - el otro factor que 



contribuiría a que más personas vinieran más rápidamente a la Fe, es la madurez de 
los bahá’ís en sus comunidades. Pienso que eso significa que estamos supuestos a 
comportarnos como bahá’ís. Esos son los dos factores que él mencionó y esas son 
las dos cosas que nosotros vemos que están trabajando en el mundo actual. 

Ahora bien, cuando la Casa de Justicia dijo insistir con los amigos que estos son 
los tiempos para intensificar el trabajo de enseñanza, de enfocarse en el trabajo de 
la Causa, debemos tener presente que, en la medida que avanzamos en nuestro 
trabajo de enseñanza y el Plan de Cinco Años, que estamos realmente unidos en 
nuestro propósito. Es la Alianza que nos mantiene unidos en nuestro propósito. 
Para lograr que algo sea exitoso, ustedes tienen que estar unificados en su 
propósito y esto es lo maravilloso acerca de la comunidad bahá’í mundial. Puedo 
darles un ejemplo. Hace algunos años, una mujer - esto fue cuando yo estaba 
viviendo en Nepal - fue a visitarme. Era una mujer nepalesa muy importante, líder 
en los asuntos de las mujeres del país y que había sido invitada a muchas 
conferencias de las Naciones Unidas y era una persona muy prominente. Fue a 
verme porque sabía que yo era bahá’í, y me dijo, "Sabes, he ido a muchas 
conferencias de la NU y a la Cumbre de Beijing, a la Cumbre de la Tierra y a todas 
las cosas a las que asisto siempre me encuentro con bahá’ís. Lo que me resulta más 
asombroso es que todos los bahá’ís parecen saber cuál es su agenda para la 
actualidad. Todos parecen saber en qué están y lo que van a hacer." Esta es la cosa 
más notable y la gente lo reconoce cuando hacen contacto con bahá’ís, esta unidad 
de propósito. 

La unidad de visión que tenemos la obtenemos a través de los Planes de la Fe, 
comenzando con la visión que nos dio 'Abdu'l-Bahá en las Tablas del Plan Divino 
y avanzando a través de los sucesivos Planes globales de la Fe y ahora por medio 
del Plan de Cinco Años. Ese es el entramado de nuestra acción unificada. Traje 
esto (el Plan de Cinco Años para los Estados Unidos), porque tenemos el plan 
global de la Casa Universal de Justicia y luego ustedes tienen su plan nacional. 
Muchas veces obtenemos estos documentos - como obtuvimos la carta del 9 de 
enero de la Casa Universal de Justicia - que nos expone el corazón completo del 
plan, y luego tenemos nuestro plan nacional, que se deriva de ese plan global - los 
leemos someramente y entonces los ponemos a un lado. 

Saben ¿dónde están sus copias? - porque estos son los documentos a los que nos 
tenemos que referir en el transcurso de este Plan para darnos guía y el entramado 
para lo que sea que estemos haciendo. Así es como logramos acción unificada y 
logramos nuestras metas. Creo que la mayoría de ustedes, cuando recibieron el 
excitante anuncio que habíamos entrado a una nueva época, probablemente 
buscaron en sus libros la historia de las épocas y de cómo llegamos a la quinta 
época, y lo que significó la tercera época, y la cuarta, etc. No revisaré todo eso con 



ustedes, estoy segura que son expertos en eso, pero es muy interesante estudiarlo si 
ustedes no lo han hecho, porque Shoghi Effendi explica algunos principios muy 
importantes que son la base del desarrollo de las sucesivas etapas de la Fe a través 
de estas épocas. 

El dijo que cada nueva época le da un nuevo impulso al progreso de la Fe y da, 
particularmente, un nuevo ímpetu a los dos procesos fundamentales que 
caracterizan la Edad Formativa - la construcción del Orden Administrativo de la 
Fe, el cual es el embrión del Orden Mundial de Bahá’u’lláh, y también el 
desplegamiento del Plan Divino en etapas sucesivas. Cada nueva época le da un 
nuevo impulso a nuestro trabajo y pienso que ya hemos sentido esto hasta cierto 
punto. Indudablemente, lo sentimos en Haifa y realmente lo percibimos porque 
podemos leer los informes que llegan. Y porque, como dijo el Dr. Andrews, 
tenemos la oportunidad de viajar y realmente vemos la nueva vitalidad, el nuevo 
espíritu, y el nuevo sentido de urgencia y casi una intensidad en los amigos al 
responder a los retos del Plan de Cinco Años. La otra cosa que Shoghi Effendi 
mencionó, y esto es en Ciudadela de Fe (Citadel of Faith), que nosotros no 
podemos discernir el carácter de las circunstancias que determinan la naturaleza y 
sucesión de las épocas o cómo se desarrollarán. Dijo que no podíamos discernirlo. 
Luego dijo que eso depende de dos cosas - "el tiempo apropiado y la naturaleza de 
las tareas." El tiempo apropiado y la naturaleza de las tareas. 

Esto fue lo que vimos y si ustedes revisan los mensajes - está el Mensaje de 
Ridván del 2000 y luego el mensaje del 16 de enero de la Casa de Justicia 
anunciando la Quinta época -- fue realmente una gran revelación para mi leerlos y 
ver como la Casa Universal de Justicia siguió el mismo patrón. Esto no debería ser 
una sorpresa, pero fue muy revelador para mí porque la Casa de Justicia señaló en 
el mensaje del 2000 muchos signos del progreso y logros en el mundo bahá’í - la 
implementación exitosa de los Institutos alrededor del mundo, la construcción de 
los edificios del Arco, y hablaban del desarrollo de las Instituciones de la Fe. 
También hablaba acerca del hecho de que los procesos internos de consolidación y 
madurez estaban siendo más sincronizados con los procesos que conducen hacia la 
paz mundial. Todos esos signos estaban ahí. 

Luego la Casa de Justicia escribió en el Mensaje del 16 de enero que, de hecho, 
fue lo que ellos observaron en la Conferencia de los Consejeros de todo el mundo y 
las consultas y cómo todos tenían una sola visión, que todas esas indicaciones 
cristalizaban en una realidad reconocible - que habíamos entrado a una nueva 
época. La Casa de Justicia continuó diciendo que esto traería a los seguidores de 
Bahá'u'lláh un verdadero regocijo, a todos nosotros, al damos cuenta que nuestra 
Fe había alcanzado "un punto tan importante (en su madurez) en un tiempo tan 
crucial," lo cual exactamente expresaba lo que Shoghi Effendi había dicho era la 



naturaleza de la tarea y el tiempo. Así es como alcanzarnos esta Quinta época. Este 
es el proceso que tuvo lugar. 

A medida que estudien los Planes que llevan a la Quinta época y a este Plan de 
Cinco Años, el Plan de Enseñanza global, una cosa que pueden ver como esto ha 
sido un proceso evolutivo y como cada Plan se basa en el Plan anterior. No debería 
sorprendernos darnos cuenta, cuando miramos este proceso, que algunas de las 
cosas que estamos haciendo ahora, algunas de las estrategias que estamos usando 
son diferentes de las que usamos durante el Plan de Nueve Años, porque este ha 
sido un proceso de aprendizaje, y una de las cosas que hemos aprendido es acerca 
del crecimiento, y me gustaría hablar un poco sobre esto. 

Hemos aprendido que el crecimiento real, el crecimiento sostenido no es 
explosivo. Es algo sostenido y sistemático. También hemos visto un cambio en 
nuestro acercamiento al crecimiento. Esto es, por muchos años, en muchos de los 
Planes anteriores previo al Plan de Cuatro Años, nuestro acercamiento hacia el 
crecimiento era uno de difusión, de dispersión, nos esparcimos por todas partes, y 
lo que tratamos de lograr fue tener tantas nuevas localidades, tantas nuevas 
asambleas, tantos nuevos idiomas. Esto era muy importante. Estos fueron logros 
maravillosos. Si no hubiéramos hecho eso, no seríamos la segunda religión más 
difundida en el mundo de acuerdo con la Enciclopedia Británica. Pero ahora el 
modo de acercamiento es diferente. No es uno de difusión y dispersión. Eso no 
quiere decir que no se abrirán nuevas áreas, pero si miran el Mensaje de Ridván 
2001, incluso dice que no es - que la estrategia es penetración - penetración de un 
grupo de manera que incrementemos y tengamos un aumento sustancial en el 
número de defensores declarados y devotos de la Causa. Esto es algo como un 
cambio. Por supuesto, este proceso total está siendo guiado por la Casa Universal 
de Justicia. Este es el aspecto maravilloso de tener esta guía progresiva de la Casa 
Universal de Justicia que nos da el entramado y la estrategia que la Fe necesita en 
este momento, en este tiempo dada nuestra situación y dadas las circunstancias del 
mundo en general. Esto requiere algún cambio en nuestra manera de pensar, algún 
cambio en nuestras actitudes acerca de lo que significa crecer como comunidades 
bahá’ís, incluso de cómo funcionamos como comunidades bahá’ís. 

Una de las posibles cosas que nuestras experiencias previas nos llevaron a 
pensar - a través de esta dispersión es que de alguna manera estábamos satisfechos 
con comunidades pequeñas. Como que nos acostumbramos a comunidades 
pequeñas, y eso crea su propio tipo de mentalidad. Lo que la Casa Universal de 
Justicia está diciendo ahora es que comunidades grandes con un gran número de 
recursos humanos, crea una cierta dinámica para el crecimiento, recursos humanos 
entrenados en un grupo y esto cambia las dinámicas para el crecimiento. Por 
primera vez en quizás algún tiempo, lo que estamos diciendo realmente es grande, 



es hermoso. Así que ustedes no tienen que sentirse culpables porque están en una 
comunidad grande. No tienen que sentir que deberían estar en otra parte. Una 
comunidad grande tiene un gran potencial. Estamos mirando a las comunidades 
citadinas y trabajando con ellas para ver a sus comunidades de la misma manera 
que la Casa de Justicia ha pedido mirar a países completos - esto es, dividiéndolos 
geográficamente en grupos y usando esa división para conocer cuáles estrategias 
quieren usar para impulsar esos grupos hacia adelante. Una ciudad, una ciudad 
grande, tiene que hacer lo mismo. Tiene que mirar su ciudad y dividirla 
geográficamente en grupos como una manera de saber qué hacer cuándo, para 
saber qué hacer dónde y cuándo. Hay que fijar ciertas prioridades y luego se sabrá 
que hace falta en diferentes áreas, lo que se requiere en áreas diferentes, cuáles son 
las estrategias a aplicar para impulsar el proceso a lo largo de este tipo de 
crecimiento continuo. La Casa Universal de Justicia dijo en su Mensaje del 9 de 
enero, que cuando miramos a nuestros comunidades dentro de un estado o dentro 
de una región, una de las cosas que realmente es importante, como base para el 
crecimiento, es tener un vigoroso Proceso de Instituto. Si ustedes se han fijado en 
los pre-requisitos para llegar a una etapa avanzada donde están listos para lanzar lo 
que llaman un Intensivo Programa de Crecimiento, ustedes tienen que tener un 
vigoroso Proceso de Instituto. 

Este Proceso de Institutos de entrenamiento que lanzamos durante el Plan de 
Cuatro Años y lo que la Casa de Justicia dijo era el legado único más grande en 
expansión y consolidación del Plan de Cuatro Años, fue esa red de más de 300 
Institutos de entrenamiento alrededor del mundo. El proceso de Institutos de 
entrenamiento ha tenido extraordinario impacto en individuos y comunidades en 
todo el mundo. Las historias abundan sobre la influencia que esto ha tenido en 
vidas individuales y en levantando más creyentes comprometidos y capaces en 
todas partes del mundo y también en comunidades y cambiando el espíritu de la 
comunidad y dándole confianza a la gente para que tome iniciativas individuales y 
llegando a estar más involucrados en el trabajo de enseñanza y, en general, en el 
desarrollo completo de la vida comunitaria. 

El punto acerca del proceso de entrenamiento del Instituto, lo que la Casa de 
Justicia mencionó varias veces en los Mensajes relativos al Plan de Cinco Años, es 
que éste permanecerá - está con nosotros. Está ahí para quedarse. No es algo que 
probamos y dijimos OK, lo hicimos. Es algo que estará con nosotros por los 
próximos 20 años, hasta el final del primer siglo de la Época Formativa y aun más 
allá. En lo que estamos trabajando no solo es un currículo, ni solo tratando un 
curso aquí y un curso allá. Estamos asentando un sistema completo. Estamos 
asentando un sistema completo, y es algo que aprendimos que nos hacía falta por 
muchos años y a través de muchos Planes. Teníamos muchas cosas y estábamos 



haciendo muchas cosas, pero había un cierto vacío. No teníamos un sistema que 
pudiera manejar un gran número de creyentes, porque de hecho, hemos tenido 
Entrada en Tropas en otras partes del mundo, en diferentes partes del mundo. No 
es que nunca lo hubiéramos experimentado; es que no estábamos capacitados para 
retener, mantener ese tipo de crecimiento. Ahora la situación ha cambiado. El año 
pasado entraron 8,000 nuevos creyentes en Bangladesh. En cuatro semanas el 50% 
estaba involucrado en el Proceso de Instituto. Hubo un cambio completo, lo 
sabemos ahora, porque el Instituto estaba funcionando. Tiene cuatro sucursales 
regionales; tiene Círculos de Estudio en muchos distritos. No teníamos un modo de 
hacer esto. Tenemos que estar preparados. 

Por una parte, el Instituto está preparando para nosotros las condiciones que van 
a venir, porque estamos avanzando el proceso de Entrada en Tropas. Si estamos 
avanzando el proceso eso significa que el proceso está ya funcionando, lo estamos 
avanzando. Así que tenemos que estar preparados a medida que aumenta el 
número; y en segundo lugar, el Instituto está realmente, como lo dije antes, 
infundiendo un nuevo espíritu y revitalizando el trabajo de enseñanza en tantas 
partes del mundo. 

Quiero decirles una breve historia. De alguna manera se relaciona con lo que le 
estaba diciendo al principio acerca de la situación mundial. Algo que la Casa de 
Justicia dijo en un mensaje - creo que fue en 1998 - dijo que algunas veces el Plan 
Mayor de Dios puede demorar, incluso obstaculizar, se podría decir aguantar, el 
Plan Menor de Dios, el Plan en el que estamos trabajando, el que depende de 
nosotros. Pero no deberíamos preocuparnos por eso, no deberíamos estar turbados, 
porque todo se está moviendo hacia adelante y, como dijo la Casa de Justicia, los 
acontecimientos impulsarán a la humanidad inexorablemente hacia la paz y la 
unidad mundial." 

"Inexorablemente" es una palabra muy buena. Significa imposible de parar. Es 
imposible detenerse. Les puedo decir de un lugar donde el Plan Mayor ha tenido un 
efecto y esto fue por supuesto en Afganistán. Hace varios años teníamos una 
pequeña comunidad en Kabul, Afganistán y hace algunos años los amigos tuvieron 
que salir de Afganistán cuando el Taliban tomó el poder, y se radicaron en 
Pakistán. Además, muchos otros miles de afghanos llegaron a Pakistán, como 
todos saben, y comenzó un trabajo de enseñanza entre los afghanos. Ahora 
tenemos varios cientos de bahá’ís entre los refugiados afghanos en Pakistán y han 
estado allí por varios años. Hace poco fue justamente en los meses recientes, a 
petición de la Casa Universal de Justicia, dos Consejeros condujeron lo que 
nosotros llamamos campañas de Institutos entre estos refugiados afghanos. De 
hecho, ellos tienen su propia estructura administrativa paralela a la estructura de 
Pakistán. Todo esto está en preparación. Han estado trabajando en esto durante los 



últimos años. En cualquier caso, había por lo menos unos 30 bahá’ís afghanos que 
habían estudiado los libros uno, dos y tres de su serie de Instituto y decidieron 
lanzar una campaña en Raiwapindi y otra en Peshawar. Y para hacer corta una 
historia larga, al final de esas dos campañas, ahora tienen una hermosa pirámide, lo 
que llamamos una pirámide de recursos humanos. De una comunidad de 500, 
alrededor de 200 en la base de la pirámide que han completado el libro uno de la 
serie, y 60 que han completado los siete libros, que han pasado toda la secuencia y 
que son tutores entrenados. Son de diferentes grupos étnicos, vienen de regiones 
geográficas diferentes del país y todos están listos para regresar. 

El Plan Menor volvió a su balance y mirando hacia el futuro de Afganistán. Y 
espero que ustedes hagan oraciones por los creyentes de Afganistán y por el 
restablecimiento de la Fe en ese país, porque estamos listos y ahora estamos 
preparados y tenemos almas verdaderamente devotas y bien entrenadas que están 
listas para el servicio y no pueden esperar para comenzar Círculos de Éstudio y 
Reuniones Devocionales y Clases de Niños y echar la base de la comunidad. 

Como dije, el Proceso de Instituto es un instrumento. Es un instrumento para 
ayudarnos a lograr la Entrada en Tropas y ayudarnos a sostener también el proceso 
de crecimiento. El éxito del Proceso de Instituto puede verse en un lugar como la 
India, pero ese es un ejemplo que mucha gente conoce. Quiero decir que ustedes 
saben que 60,000 creyentes en la India han pasado por lo menos uno de los cursos 
del Instituto y 20% de estos han pasado al próximo nivel. Con frecuencia la gente 
dice 'no me digas de India y Bangladesh, yo vivo en Estados Unidos.' Permítanme 
decirles acerca de Francia. Francia es un lugar muy interesante. No ha sido un 
lugar fácil para enseñar la Fe o para que la Fe crezca. Francia tiene ahora más de 
75 Círculos de Estudios y hay un nuevo espíritu y tienen no bahá’ís en sus Círculos 
de Estudio y los informes que vienen de Francia - los informes que vienen de 
Europa - son de los informes más motivadores recibidos en mucho tiempo. Y ellos 
al principio se acercaron al Proceso de Instituto con cierta reluctancia - de todas 
maneras, lo más extraordinario y excitante es cómo, una vez se decidieron, cómo 
han tenido tanto éxito al involucrar a los creyentes en este proceso. 

Los jóvenes - tienen tantos jóvenes que están involucrados en el Instituto y ya 
son tutores y maestros de Clases de Niños en diferentes partes de Europa, así que 
esto, definitivamente, está dándole una dinámica nueva a la comunidad entera. 

Como les dije, cuando miramos la historia de los Planes de la Fe hay ciertas 
cosas que estamos cambiando en cuanto a nuestro estrategia. Esto es a través de la 
Guía de la Casa Universal de Justicia. El Plan de Cuatro Años fue como la hora 
decisiva. Algunas experiencias del Plan de Cuatros Años se quedaron con nosotros. 
Una de estas se podría llamar una actitud o una estrategia que la Casa de Justicia 



ha reiterado seguirá siendo nuestra orientación que estamos en un proceso de 
aprendizaje, sentir que somos parte de un proceso de aprendizaje. Y ¿qué significa 
esto para nosotros? Se refiere a los individuos, se refiere a las comunidades, se 
refiere a las instituciones, Asambleas Locales, Asambleas Nacionales - de 
acercarnos a las cosas considerándolas como un proceso de aprendizaje. Primero 
que todo, lo que la Casa Universal de Justicia ha explicado que lo que esto sugiere 
es que el proceso de aprendizaje debe tener lugar dentro del marco de la guía del 
Plan, no en otro marco, sino en el marco de la guía del Plan. Este es nuestro marco 
de referencia para el proceso de aprendizaje. 

Cuando decimos que estamos en un proceso de aprendizaje, quiere decir que 
estamos esforzándonos para ser flexibles, estamos esforzándonos para tener la 
mente abierta, también estamos abiertos a las experiencias y el aprendizaje de 
otros. Somos parte de un proceso de aprendizaje colectivo alrededor del mundo, 
por eso es que nos gusta compartir historias acerca de lo que otra gente ha 
experimentado y lo que están logrando. Decimos que la tierra es un solo país, 
¿cierto? - y la humanidad sus ciudadanos. Creo que esto aplica también a los 
bahá’ís. Aprender requiere paciencia, requiere desprendimiento. Estas son todas las 
cualidades para ser un aprendiz y eso es lo que estamos tratando de hacer. Esto 
también está basado en un proceso, que ha sido referido en mensajes anteriores, de 
consulta, acción y luego reflexión. Generalmente tenemos mucha consulta, quizás 
un poco más de lo que necesitamos. Tenemos acción, cierto, pero estábamos un 
poco débiles respecto a la reflexión, realmente revisando periódicamente lo que 
funcionaba, lo que no funcionaba, como lo modificaríamos, qué clase de 
obstáculos necesitamos remover, qué otras cosas podríamos tratar. Esto tiene que 
ser parte de nuestro proceso de aprendizaje. 

Dos elementos más que creo son muy importantes en el proceso de aprendizaje, 
y estos como ya dije son cosas que aplican a los componentes del Plan, como dijo 
la Casa de Justicia - el individuo, la comunidad y las instituciones. Una actitud 
importante, me imagino ustedes dirían, es que ustedes no pueden tener miedo a 
cometer errores. Esto es algo muy importante. Las Instituciones tienen que tener la 
voluntad de permitir que los creyentes cometan algunos errores, tomar 
responsabilidad y cometer algunos errores. Tienen que ser pacientes con ustedes 
mismos si cometen errores, porque de otra manera no podemos aprender. 
Cualquiera que haya sido un maestro y ha trabajado con estudiantes sabe cuánto se 
aprende de los errores, y así tenemos una responsabilidad, particularmente aquellos 
de nosotros que servimos en Asambleas Locales, aquellos de nosotros que somos 
miembros del Cuerpo Auxiliar o asistentes de los miembros del Cuerpo Auxiliar, 
de remover ese miedo a cometer errores o miedo de fallar en algo. Eso no conduce 
a un ambiente de aprendizaje o a un proceso de aprendizaje. 



Otra cosa que no es conducente es la crítica negativa. No tengo que decirles 
esto. Creo que debe ser obvio. Algunas veces esto se convierte casi en parte de una 
cultura. La crítica en algunos lugares, la crítica negativa, es un pasatiempo social. 
Nada satisface. Nada es suficientemente bueno. Eso es precisamente lo contrario a 
la actitud que los bahá’ís debemos tener. Puedo decirles que nunca olvidaré hace 
muchos años - esto realmente les va a decir mi edad, pero no sé cuántos de ustedes 
asistieron a la conferencia de juventud en Wilmette en 1970. Por supuesto, yo era 
una niña participante, pero fue una conferencia maravillosa y Rúhíyyih Khánum 
estaba ahí y habló acerca del hecho de que en realidad nosotros no teníamos una 
idea de lo que sería el Orden Mundial de Bahá’u’lláh. Dijo que no podríamos 
realmente apreciarlo hasta que tuviéramos una mejor idea de las diferentes voces 
de diferentes comunidades alrededor del mundo y tuviéramos un sentido de la 
contribución que cada una iba a hacer a la comunidad mundial, no solamente en 
términos de ideas y planes, sino en términos de sus cualidades especiales, de sus 
características especiales. Creo que esto es algo maravilloso en qué pensar, porque 
cuando uno viaja alrededor del mundo realmente ve las diferentes cualidades y 
características que la gente aporta a la Fe. Ocurre que viví por más de 20 años en 
un país donde la gente no se queja. Quejarse no es parte de su cultura. Permítanme 
decirles que es una atmósfera muy agradable. Sin embargo, esta gente son de un 
país de los más pobres del mundo. No tienen nada y nunca se quejan. Así que esto 
es una característica cultural. También no se considera atractivo criticar a otras 
personas. 

También hay otras culturas que tienen un profundo sentido de reverencia y 
respeto. El Sr. Nakhjavani nos dio un informe verbal, una presentación verbal de 
su reciente viaje a África, y hay tantas historias conmovedoras de la respuesta de 
los creyentes allí, en términos de damos realmente una percepción de las 
maravillosas características que ellos traen al Orden Mundial, a nuestra comunidad 
mundial. Nos describió un pequeño incidente que pienso es adorable, y fue que él 
se iba a reunir con los amigos en Etiopía. Fue a reunirse con ellos y ellos se 
levantaron de sus asientos y entonces él les dijo que se sentaran. El dijo - lo 
primero que quiero hacer antes de empezar a hablarles es que tengo un breve 
Mensaje escrito por la Casa Universal de Justicia que me gustaría leerles. Luego 
que dijo esto todos se levantaron de sus asientos. Todo lo que oyeron fue que él 
tenía un Mensaje de la Casa Universal de Justicia y todos se pusieron de pie. Ellos 
dijeron, 'cómo podemos estar sentados cuanto tenemos un Mensaje para nosotros 
de la Casa Universal de Justicia'? Esto es ese sentido de respeto, ese sentido de 
reverencia y ese sentido de protocolo, o como quieran llamarlo, pero estas son 
características maravillosas que diferente gente trae al Orden Mundial de 
Bahá'u'lláh. 



Volviendo al proceso de aprendizaje, esto sobre la crítica es algo que debemos 
desaprender. Es algo que es prevalente en ciertos lugares en el mundo - y no solo 
en países 'desarrollados' - donde el criticismo es parte de la cultura. Debemos 
desaprender ciertas cosas y debemos beneficiarnos de ciertas cosas de nuestros 
hermanos y hermanas bahá’ís. Así es como estamos creando la cultura mundial. El 
proceso de aprendizaje es algo que estamos trayendo con nosotros al Plan de Cinco 
Años y lo llevaremos todo el tiempo a lo largo de los próximos veinte años. 

Otro elemento es enfoque. Algo que hemos aprendido es enfoque. Siempre 
hemos tenido tantas cosas diferentes que queríamos hacer, tantas cosas diferentes 
que hemos hecho. Estamos constantemente ocupados. La Casa de Justicia nos dio 
la idea del enfoque cuando nos dijo que nos enfocáramos en establecer los 
Institutos de Entrenamiento alrededor del mundo y lo hicimos. De hecho, la Casa 
de Justicia verdaderamente dijo que esto sobrepasó sus expectativas, lo que fuimos 
capaces de lograr en ese período de cuatro años, pero eso fue a través de enfoque, y 
nos está pidiendo en este Plan de Cinco Años que nos enfoquemos otra vez. Que 
nos enfoquemos en algunas medidas que son indispensables para una expansión y 
consolidación a gran escala, enfocamos en las cosas que sabemos contribuyen al 
crecimiento, que promueve el crecimiento. Hay muchísimas cosas diferentes que 
pueden hacerse, pero ¿están contribuyendo a la promoción del crecimiento? 

Sabemos, si miramos algunos de los diferentes tipos de actividades que hemos 
patrocinado o participado en, y si consultamos honestamente sobre ellas, 
reflexionamos y analizamos, podemos decir que en realidad no tuvimos mucha 
suerte con esa estrategia. Una de ellas probablemente son las reuniones públicas. 
No hemos tenido un éxito completo en las reuniones públicas en la mayor parte del 
mundo. Esto no quiere decir que no volveremos a tener otra reunión pública, pero 
sí significa que eso no es probablemente donde deberíamos concentrar nuestras 
energías. Es por eso que la Casa de Justicia nos da otras líneas de acción para 
enfocarnos durante el Plan de Cinco Años. 

Otra cosa acerca del Plan de Cinco Años que me gustaría mencionar - y de 
nuevo esta es una lección que yo diría hemos aprendido en los últimos años, los 
últimos cinco años, fue la importancia de ser sistemáticos. He estado en algunos 
lugares donde la gente ha dicho, sistemático, eso suena tan poco espiritual. 
Sistemático, sistematización, etc. Les diré, ustedes no pueden leer en los Escritos 
del Guardián, en los Mensajes a América, en la Administración Bahá’í y no ver 
primero que todo su uso de la palabra y también cuán sistemático era. Cuando la 
Cruzada de Diez Años, lo que él hizo, cuando miramos sus mapas, fue que agrupó 
el mundo. Nosotros estamos ahora solamente poniéndonos al día con eso. Estamos 
tomando eso como una estrategia con nuestras comunidades nacionales, pero él 
agrupó el mundo. Cuando él identificó dónde tenían que ir los Caballeros de 



Bahá'u'lláh en los territorios vírgenes, habían muchos, por ejemplo, en diferentes 
partes del Canadá. Así fue como él lo dividió en grupos y vio las áreas que tenían 
que tener pioneros. Así que esto está muy en el espíritu y en el estilo que el 
Guardián estableció para nosotros y ahora lo vamos a usar como un medio para 
sistematizar nuestra enseñanza. La Casa de Justicia dijo que en el Plan de Cuatro 
Años aprendimos cómo sistematizar el desarrollo de los recursos humanos y en el 
Plan de Cinco Años vamos a aprender cómo sistematizar la enseñanza. 

¿Cómo nos ayudan los grupos a lograr esto? Bueno, a nivel nacional, lo que 
son, -- lo que los grupos están haciendo al dividirlos geográficamente, es que por 
primera vez tenemos una visión del proceso de crecimiento en nuestro país - cómo 
están las cosas y hacia dónde tienen que ir. Habiendo servido en una Asamblea 
Nacional, puedo decirles esto, -- le mencioné esto a los amigos anoche en una 
reunión de Asamblea - que al igual que ustedes, nosotros siempre estábamos 
ocupados. Teníamos tantas cosas sucediendo al mismo tiempo, teníamos muchas 
actividades, teníamos proyectos aquí y allá, teníamos campañas aquí, teníamos 
personas viajando en esa área. Los maestros viajeros venían y nosotros decíamos, 
¿adónde quieren ir? Teníamos muchas cosas ocurriendo, pero en realidad cuando 
hacíamos un análisis, esto no era sistemático. De hecho, era más bien a troche 
moche, no era sistemático. 

Al agrupar y luego identificar las características de esos grupos, sabiendo su 
situación, sabiendo donde no hay bahá’ís, sabiendo donde hay algunos bahá’ís, 
pero más bien un desarrollo débil de la Fe, donde hay comunidades más fuertes, 
donde tienen muchos recursos humanos, donde hay Círculos de Estudio, 
Reuniones Devocionales en marcha, donde están realmente listos para lanzar un 
crecimiento intensivo, -- la idea total de esto es que sabemos cuáles estrategias 
aplicar a estos grupos diferentes. Sabemos qué hacer, dónde y cuándo mover estas 
áreas de nuestro estado o de nuestro país a través del crecimiento continuo. Es muy 
excitante para las comunidades nacionales cuando logran esa visión, cuando 
pueden ver por primera vez donde están y lo que tienen que hacer, porque se fijan 
prioridades. Uno no trabaja en cada lugar al mismo tiempo. Uno tiene que fijar 
prioridades en las áreas donde va a trabajar y luego seguir hacia adelante. Lo que el 
Centro de Enseñanza ha estado motivando durante estos viajes alrededor del 
mundo es a fortalecer - en un sentido, realmente trabajar con las áreas que tengan 
el potencial más alto y darles una infusión de recursos humanos entrenados de 
manera que se alisten para moverse a una etapa de crecimiento intensivo. Esto es 
realmente una herramienta maravillosa. Eso es lo que es el proceso completo de 
agrupamiento, una especie de herramienta de planificación y también lleva los 
planes al nivel de varias comunidades. Se benefician unas a otras porque solo se 
puede llegar a cierto punto con una comunidad. Es muy difícil crear una dinámica 



de crecimiento cuando se tienen nueve personas administrando otras quince 
personas. La idea de grupo es que se crea una dinámica diferente - se trabaja 
juntos, se planifica juntos. Y está ocurriendo en muchos lugares. 

Quise darles sencillamente, un ejemplo de una ciudad grupo como es Houston, 
digamos es un grupo urbano, entonces sucede que es un grupo. Esto es en Malasia, 
en Kuala Lumpur. Realmente es un buen ejemplo porque Kuala Lumpur - la 
comunidad de Malasia mísma - es una comunidad muy bien desarrollada; es una 
comunidad grande con muchos creyentes profundizados, instituciones funcionando 
muy bien a nivel local también. Kuala Lumpur es como una comunidad generadora 
de energía y ellos ya tienen gente que ha estudiado muchos niveles del Proceso de 
Instituto. Así que un Consejero fue a visitarlos y tuvieron su primera reunión de 
grupos y decidieron fijar algunas metas. Ahora, la Casa de Justicia nos dijo, que el 
proceso de planificación había cambiado. Acostumbrábamos a elaborar una lista de 
todo tipo de metas y por un largo período de tiempo. Ahora la Casa de Justicia dice 
un plan sencillo, no un plan complicado, un plan a corto plazo - unas cuantas líneas 
de acción que se pueden desarrollar y expandir y a los tres meses evaluar lo que se 
está logrando. Cuando ellos se reunieron, la Asamblea Local estaba hablando con 
el Consejero y dijo que tenían dos Runiones Devocionales en Kuala Lumpur y que 
probablemente se aumentarían a cinco. El Consejero dijo no vamos a decir nada, 
usted sabe, no empiece usted el proceso, vamos a escuchar lo que los amigos 
tienen que decir, y entonces ellos preguntaron a cuántos de los amigos les gustaría 
comenzar Reuniones Devocionales en sus hogares y quince manos se levantaron. 
Entonces dijeron, muy bien, porque parte del proceso en la reunión del grupo es 
preparar un calendario para los próximos meses, y ellos pusieron estas actividades 
en el calendario. 

En fin, de esas quince Reuniones Devocionales, luego de tres o cuatro meses, 
diez estaban funcionando bien; cinco se habían salido del camino, pero eso era dos 
veces más de lo que la Asamblea Local hubiera sugerido que podían lograrse, 
porque ahora el plan está basado en la disponibilidad de los recursos humanos, 
permitiendo a los recursos humanos levantarse y tomar la iniciativa. Esto es muy 
importante. Este es el tipo de cambio en nuestro acercamiento y éste requiere cierta 
flexibilidad; también requiere cierta franqueza y de nuevo la importancia de la 
reflexión, reunirse en unos pocos meses, compartiendo experiencias, 
comprendiendo cómo necesitamos modificar, observando dónde se pueden 
desarrollar más cosas, y esto es lo que ya está ocurriendo en diferentes partes del 
mundo y estoy segura que está comenzando a suceder aquí también y ustedes verán 
más de esto. Este es un proceso de planificación muy excitante. La Casa de Justicia 
dice que esto lleva al proceso de planificación al nivel de la base misma y nutre el 
espíritu de participación. Es todo el mundo. No solo son los miembros de las 



Instituciones. Es gente de los grupos, creyentes aislados, otros creyentes de la 
comunidad y ustedes hacen los planes juntos para su grupo. Este es realmente el 
tipo de entramado en el que estamos trabajando y la herramienta que nos ha dado 
la Casa de Justicia. 

Otra cosa que estamos aprendiendo sobre el Plan de Cinco Años, además de ser 
sistemáticos en nuestro aprendizaje para avanzar la Entrada en Tropas, es que 
estamos aprendiendo cómo involucrar a no bahá’ís en nuestras actividades. Saben 
que realmente tuvimos, pienso que tuvimos, alguna insinuación de esto durante los 
eventos de mayo. No sé si algunos de ustedes estuvieron en la inauguración de las 
Terrazas en Tierra Santa. Estoy segura de que muchos de ustedes han visto, 
posiblemente en video, algunos de estos eventos. ¿Por qué digo esto? ¿Cuál es la 
conexión? Bien, para esos eventos, particularmente para el evento principal de la 
inauguración, hubo cientos de no bahá’ís invitados por la Casa de Justicia. La 
mañana siguiente fue el ascenso de las Terrazas, realmente un acto tremendamente 
sagrado y la Casa de Justicia tuvo eso y permitió que fuera filmado por las cámaras 
de televisión y fue transmitido globalmente y estuvo en la televisión israelí una y 
otra vez. Fue abierto al mundo. Esto fue un acto sagrado - ese ascenso de las 
Terrazas por parte de los bahá’ís que estaban presentes. En el pasado la Casa de 
Justicia ha escrito con frecuencia y nos ha dicho que queremos mostrarnos al 
mundo como un modelo de comunidad. Queremos desarrollar el modo de vida 
bahá’í para luego pedirle a la gente que venga y vea lo que tenemos que ofrecerle. 
Pero yo creo que eso está cambiando. Ahora ellos están diciendo (la Casa de 
Justicia) vengan, entren, no miren desde el exterior, sino entren. Y esto es porqué 
en el Mensaje del 9 de enero la Casa de Justicia, cuando menciona tres actividades 
fundamentales -Círculos de Estudio, Clases para Niños y Reuniones Devocionales 
- dice abiertos a todos los habitantes de la localidad. Así que tenemos que aprender 
a cómo hacer eso. Por un largo tiempo hemos tenido esta comunidad bahá’í aquí y 
el mundo exterior está allá y existe un túnel como que nos conecta, y a ese túnel lo 
llamamos tertulias. Bien, eso no es suficiente. Ahora tenemos todos estos otros 
canales que debemos empezar a abrir. 

Saben, hace algunos años Rúhíyyih Khánum dijo que en el mundo bahá’í 
teníamos todo en su lugar. Dijo que estábamos en todo el mundo; tenemos el 
entramado de nuestro Orden Administrativo. Dijo que teníamos que traer a la 
gente. ¿Por qué no estamos trayendo a la gente? ¿No pueden ver la puerta? ¿No 
está la puerta ahí para ellos?, ¿estamos bloqueando las puertas? Esto es lo que ella 
dijo. Así que la Casa de Justicia dijo que estamos abriendo las puertas. Este es un 
acercamiento nuevo de enseñanza. En cierto sentido, esta es una nueva estrategia 
de enrolamiento. 



Recuerdo cuando nos reunimos con la Casa de Justicia antes de la formulación 
del Plan de Cinco Años; algunos de los miembros, cuando hablamos sobre estas 
actividades, dijeron que en cierto sentido el trabajo de enseñanza y enrolamiento 
podría ser muy parecido a la manera en que la gente se hizo bahá’í en Irán. Dijeron 
que la gente enviaba a sus hijos a las clases para niños, estudiaban la Palabra 
Sagrada, asistían a las reuniones devocionales y se absorbían en la vida de la 
comunidad. Esa pronunciada distinción entre bahá’í y no bahá’í no sería mucha 
allá. Estarían involucrados en la vida de la comunidad y no podrán vivir sin 
Bahá'u'lláh o sin los bahá’ís y así es que como vamos a tener bahá’ís. Así que estas 
puertas tienen que ser abiertas y esto va a ser un proceso de aprendizaje. Tenemos 
que aprender a encontrar maneras de invitar a los amigos a entrar. Estas tres cosas 
están muy interrelacionadas. 

Les diré de mi propia experiencia, historias que aprendo de mis amigos en 
Nepal que tienen clases para niños, la mayoría de los niños - una de sus clases 
localizadas céntricamente - ellos tienen varias, pero en una de las localizadas 
céntricamente, la mayoría de los niños no son bahá’ís. En una ceremonia de 
clausura invitaron a los padres para que asistieran y vieran los programas y los 
padres estuvieron muy felices con las actividades. Bien, ellos luego anunciaron en 
esa actividad que a esa misma hora los sábados cuando tenían las clases para niños, 
iban a tener un círculo de estudio para estudiar los Escritos de la Fe bahá’í sobre la 
oración, la naturaleza del alma, vida y muerte. Esto es, el Libro Uno del Instituto 
Ruhí, "Brillo del Espíritu". Varios de los padres dijeron que les encantaría asistir y 
así fue como comenzaron un círculo de estudio con no bahá’ís. Estos son padres 
muy buenos para invitar a las reuniones devocionales. Las clases para niños, todas 
estas cosas, particularmente las clases para niños, son vehículos de enseñanza 
maravillosos, pero también son un servicio. 

En el Mensaje de Ridván del 2000, cuando la Casa Universal de Justicia llamó 
nuestra atención a la importancia, a la necesidad imperativa de mejorar la 
educación de los niños, nos dijo que teníamos una responsabilidad con los niños 
del mundo. Esto también lo hacemos como un servicio, porque los niños del 
mundo necesitan esto y los padres lo apreciarán y esto a su vez atraerá a los padres 
hacia la Fe. También preparará una nueva generación de bahá’ís. Esta es la 
sabiduría, esta es la belleza de la guía de la Casa Universal de Justicia en el Plan de 
Cinco Años, que nos dijo que estas actividades son esenciales y que las mismas 
contribuirán al crecimiento. Ellas generarán crecimiento y sostendrán el 
crecimiento. Así que tenemos que trabajar con ellas y también estas permitirán una 
gran participación. Por mucho tiempo, creo, la gente en nuestras comunidades 
creía que servicio significaba servir en un comité o en una asamblea o de lo 
contrario uno no estaba sirviendo, pero abrir su casa para tener una reunión 



devocional, o tener un círculo de estudio o ayudar con las clases para niños, todos 
son servicios muy importantes y necesitamos traer a más gente a este proceso. 
Entre más gente tenga la oportunidad de servir, preservaremos a más gente en la 
Fe, porque algunas veces la gente se siente fuera y eso es por lo que se van 
alejando. Esto requiere de nuestra sensibilidad y nuestro compromiso para 
encontrar maneras de involucrar a la gente y motivarla y estimularla a tomar 
iniciativas individuales dentro del contexto del Plan. 

Hablando de iniciativa individual, les contaré una pequeña historia y luego 
trataré de no extenderme mucho, pero la mayoría de ustedes todavía tienen los ojos 
abiertos, así que -- (risa). Llegó una historia desde Ecuador que pienso es muy 
interesante. Se trata de un creyente que estaba tratando de encontrar la manera de 
comenzar una reunión devocional, o que haría, cómo podía invitar a no bahá’ís. En 
su vecindario falleció una señora, murió una mujer. Él no la conocía. De hecho, no 
conocía ni siquiera a la familia, pero lo había sabido por uno de los vecinos, así 
que fue a visitar a la familia y dijo “me gustaría tener en mi casa oraciones y 
lecturas de la Fe bahá’í, una reunión en memoria de su esposa y de su madre”. En 
la mayoría de las culturas, una reunión conmemorativa tiene un significado muy 
especial y particularmente, como saben, en un gran número de países del Tercer 
Mundo, la cultura está tan asociada con todo lo relacionado con el alma y la muerte 
y todas las tradiciones culturales que la acompañan. 

Para su sorpresa, al día siguiente llegaron cuarenta personas del vecindario para 
las oraciones y lecturas por el alma de la fallecida. Y ellas estaban tan conmovidas 
con los Escritos bahá’ís. Ahora, solo piense sobre esto. Sabemos que tenemos las 
oraciones, sabemos que tenemos los Escritos. Y nos los quedamos todos. Estos 
vecinos estaban tan conmovidos que al final cuando él dijo que estaba planificando 
tener en su casa reuniones devocionales con regularidad, la mayoría de estas 
personas volvieron. Lo que pasó finalmente - no les diré la historia completa fue 
como una reacción en cadena de acontecimientos en esa comunidad. Esta es una 
historia completamente verdadera. No me la inventó en el camino. ¡Pero es tan 
extraordinaria! Lo que resultó fue que se formó un círculo de estudio, la familia 
que había perdido la esposa y madre - el viudo y sus hijos - con el tiempo se 
hicieron bahá’ís. El mayor de los jóvenes estaba tan encendido por su interacción y 
experiencia con la Fe que se entrenó como tutor. Él personalmente comenzó un 
círculo de estudio para pre-jóvenes. La comunidad entera se había encendido y se 
había transformado. ¿Por qué? Por una iniciativa individual - alcanzando a los no 
bahá’ís - eso sí que es realmente extraordinario. 

El punto es que tenemos que encontrar nuestro propio camino de servicio en el 
Plan de Cinco Años, y hay tantas cosas expuestas para nosotros y sabemos que 
Dios está preparando los corazones para nosotros. Tenemos una encuesta de 



buscadores. La campaña nacional de medios de comunicación está creando una 
encuesta de buscadores. ¿Somos sistemáticos? ¿Somos capaces de responder? 
Indudablemente, con el Plan Mayor de Dios se está creando una encuesta de 
buscadores. En varios países del mundo, la asistencia a las iglesias aumentó 
dramáticamente después de los sucesos del 11 de septiembre. La gente está 
buscando algún alimento y sustento espiritual. En Inglaterra el aumento fue de 
50%. Puede que no dure, porque otra vez experimentarán cierta desilusión, pero 
hubo una reacción inmediata, hubo esa necesidad inmediata y esto es parte de 
nuestra responsabilidad. De hecho, el Plan Mayor se no está adelantando en 
mucho, se podría decir. Tenemos que ponemos al día. 

Hace algunos años la Casa de Justicia escribió una carta a todas las Asambleas 
Nacionales donde hizo una declaración muy interesante. Dijo que los poderosos 
del mundo habían rechazado el llamado de Bahá'u'lláh y que nos correspondía a 
nosotros seguir hacia adelante y construir Su Orden Mundial. Luego escribió, "El 
servicio a Dios y a Su Causa está en el corazón de la vida de cada verdadero 
creyente." Servicio a Dios y a Su Causa está en el corazón de la vida de cada 
verdadero creyente. Lo más importante que podemos hacer y mantener en primera 
fila en nuestras mentes en este tiempo en todas nuestras áreas de servicio, sea cual 
sea el camino que elijamos, es hacer de la enseñanza una prioridad. Es prometerse 
a dar el Mensaje. Podemos hacer muchas cosas, pero pensar solamente en nosotros, 
rendir cuenta a nosotros mismos al final del día y preguntar, "¿estamos 
comprometidos en dar el Mensaje? Estamos haciendo todo lo demás, pero no 
dando el Mensaje, pero no compartiendo las Enseñanzas de Bahá'u'lláh? Y traten 
de tener esto al frente de su conciencia y en el centro de nuestro servicio y de 
nuestra vida por la Causa. Esto es muy importante. Creo que ya en algunas partes 
del país estamos recibiendo informes muy alentadores, de diferentes partes de los 
Estados Unidos. Están obteniendo respuestas, están teniendo más gente buscando a 
los bahá’ís, asistiendo a diferentes tipos de reuniones y círculos de estudio. Vi ese 
encantador video de la gente que ha respondido al número 1-800 y se han hecho 
bahá’ís, y muchos de ellos se refirieron a las maravillosas tertulias a las que habían 
asistido, a los maravillosos círculos de estudios en que habían participado. 

Esto va a aumentar. De seguro, esto va a aumentar, y una de las cosas para la 
que debemos también estar preparados para, y preparados con, es la bienvenida a 
una amorosa comunidad. Estoy segura de que esto es lo que todos sentimos. Solo 
piensen. Esto fue una parte tan importante cuando nos hicimos bahá’ís y la causa 
para que llegáramos a ser realmente siervos activos de la Fe. Fue ese amor y esa 
cordialidad que sentimos en la comunidad bahá’í, ese espíritu que ayuda a recrearte 
y comprometerte a llevar hacia delante el trabajo de la Fe y a propagar este 
Mensaje. Y esto es muy, muy importante. Saben, siempre me interesó en las Tablas 



del Plan Divino, en la parte donde 'Abdu'l-Bahá habla de las condiciones para un 
apóstol de Bahá'u'lláh y habla sobre la Alianza y de la enseñanza y de viajar a 
todas partes, y luego dice "Fraternidad, fraternidad, amor, amor, unidad, unidad." 
Siempre me pareció interesante que 'Abdu'l-Bahá dijera eso dos veces, cada 
palabra dos veces. Él debió pensar que era muy importante; lo repitió dos veces. 
Creo que esto es algo en lo que debemos realmente pensar, amigos. Nos 
suscribimos a una Fe que dice 'prefiere a los otros antes que a ti mismo'. Estarnos 
prestos a morir por esta Fe. Estoy segura de que si a cualquiera de ustedes se le 
presentaran tremendas pruebas, estaría listo para hacer todo, darlo todo por esta Fe. 
¿Están listos para renunciar a sus ideas más preciadas, sus proyectos favoritos, sus 
ideas, que ustedes creen son el único modo de hacer las cosas? Esto es algo que 
algunas veces bloquea nuestro progreso, que perturba nuestra unidad, porque nos 
negamos a renunciar; insistimos en nuestra manera; insistimos en nuestras ideas. 
Sencillamente, esto no es tan importante. En una carta del Guardián escrita a través 
de su secretaria, él dijo que sin duda debemos ser capaces de olvidar todas estas 
pequeñas cosas cuando consideramos la condición de la humanidad. Fraternidad, 
fraternidad, amor, amor, unidad, unidad. Nos llamamos los amigos. Vamos a 
actuar como los amigos unos con otros. Vamos a ser amigos uno del otro. Todo el 
mundo quiere eso. Todo el mundo estará golpeando a nuestra puerta. 

El otro punto es que hemos hablado de muchísimas cosas - hay un gran número 
de tareas desafiantes, pero están ocurriendo muchísima victorias; hay victorias a la 
mano en todo nuestro alrededor. Recuerden, que cuando escuchen sobre los logros 
en Papua Nueva Guinea, o escuchen de los logros en Costa de Marfil, esos no son 
sus logros, son nuestros logros, son nuestras victorias. Estamos viviendo en un 
tiempo muy excitante. 'Abdu'l-Bahá dijo en un lugar, "Cuán agradecidos debemos 
estar por haber sido hechos en este día los recipientes de favor tan abrumador! Oh! 
Si tuviéramos 10,000 vidas que pudiéramos ofrecer en acción de gracias ... 

¡Muchas gracias, amigos! (aplauso) 
********* 


